
令和4年度　第11回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山
● 開催日　2023年4月12日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、柄澤、岡田（市民協働推進課）、久保田、大崎、神谷、松岡、中谷、今北、能勢、
　　　　竹谷、川島、藤崎、南川、鶴園、鈴木、林、本田、梅山、樋口、新藤、北口、林、中杤、山口、
　　　　安江、生嶋、阪本、宮根　　　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者29名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。運営委員会は、みなさまの報告を紙ベースで提出いただいています。庶務さんの負担軽減に
すごい効果です。今後ともよろしくお願いします。

• 今期、今北校長先生が末広小学校から着任されました。中村校長先生が末広小学校に異動です。

2）安心安全部会
• 一斉下校・・・3/14（火）荷物が多いが上手に帰れていた。4/11（月）朝のあいさつ。小学校の角（なかよし橋か
らの十字路）上から降りてくる自転車、全て一時停止せず、なかよし橋への歩行者専用道路、自転車降りない人い
る。

• 2023年度は秋くらいに避難訓練・防災訓練を行いたいと思っています。所属の自治会と一緒にやれたらと思ってい
ます。早めに声かけをお願いします。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• わいわいフェスティバル　その後・・・3月4日の後、3月25日（土）草木の銘板を設置しました。250枚ほどですが、
事前に紐つけの作業をウエル西山で行ない、午後に設置しました。毎年設置できれば良いのですが。

• まちづくり計画(再掲)・・・進捗管理の報告案を市役所に提出しました。滞っている活動もありますが、無理せず
にいきましょ。

• コミュニケーション支援ボード情報交換会・・・4月1日（土）、社協岸本さん中心に企画していただき、宝塚ろう
あ協会の3名の方を招いて情報共有をしました。コープこうべの幹部職員を対象に事前研修をしていたことも円滑に
進んだ理由だと感じました。開始早々、救急車が通りましたが、通訳の方に伝えられて分かったそうです。広げる
ために、お店で「コミュニケーション支援ボードはありませんか？」との声かけが効果的なようです。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）・・・遊歩野会、スポーツクラ
ブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、徐々に進みつつあり
ます。ご報告ください。

• 太陽光発電状況調べ（宝塚市）・・・3月28日(火)来所され、ウェル西山の発電状況など、把握されました。21年経
過して、売電単価はかなり低くなっているようです（当初は高い時で5000円/月、現在は恐らく1500円/月未満）。

• まち協代表者交流会・・・3月8日、中央公民館で開催されました。男女共同参画の研修に講師を派遣してくれます。
健康推進員の制度を改正する動きもあるようです。久保田は社協や包括支援センターなどとの連携が必要という話
をしました。宝塚市の平均寿命は男性は10位、女性は40位だそうです（全国の市の中で）。

• きずな研修アンケート：以下のような回答をしました（抜粋）
・自分の住んでいる地域の担当になっていただき、コミュニティの委員になっていただくことを期待していま
す。
・参加された職員の方々の感想や意見、まち協に期待すること、自分がこれからできることなどをお寄せく
ださい。

• 環境保全部会関係
　①まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘板設

置の続きも予定したいです。
　②逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。
　③サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園。関連して綿
のプロジェクト進んでます。

• 様々な報告(再掲あり)
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・かぼちゃさん(就学前子育て支援)受け入れ。継続。コミュニティ西山加入も打診したいです。あたらしい代
表は野上にお住まいですので。
・宝梅福田さんから、宝梅園牛乳の箱を探しているとのこと(再掲)。　　　

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　 3/9（木）史跡五色塚古墳　

兵庫県で一番大きな古墳　全国的にみると40番前後の大きさ　
明石海峡とその周辺を支配した豪族の墓　参加26名

4/14（金）京都府立植物園
5/11（木）大阪長居公園

▼ スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・3/4（土）参加6名。3/25（土）参加10名。4/1（土）参加9名。次回4/22（土）予定。
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・4月、5月は特になし。6月にはカローリング大会の予定。
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・3/27（月）参加11名。宝塚ゴルフ場新コースの予備コースにて実施。
次回4/17（月）予定。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・4/5,12,19,26（水）の4回。9:50～、11:00～。第1、第2ラジオ体操、ウォーキング、背すじ
のばして歩行（前のめりにならない様に注意して）バチを使ってのダンス、頭の体操を含め楽しく音楽にのって踊
る。

• ドリーム西山・・・4/7（金）楽しく歌おう。発声練習、体操、春にちなんだ歌を歌う。来月は連休に重なるので。
5/12（金）に変更。

• にしやま倶楽部・・・4/20（木）　寄せ植え教室（春バージョン）費用1人1,500円
　　　　　　　4/11現在申し込み12名　〆切はまだです。　

6）広報部会
• 広報紙123号　本日発行。1面は総会、2面はわいわいフェスティバル、3面は安心キット・にしやま倶楽部・ドリー
ム西山、4面は遊歩野会・にしやま倶楽部の案内

• 庶務から・・・総会資料、各部会の報告をお願いします。各自治会の会長さんは評議委員の推薦をお願いします。

7）校長先生
• 始業式・入学式を挙行いたしました。入学式のしおり参照
• 子どもたちの登下校の見守りありがとうございます。
• 西山っ子、学校通信配布。転任、転入の教職員、新年度の教職員紹介
• 運動会・・・5/27（土）表現・ダンス・リレーなどを中心に運動会を実施します。来賓の皆様ぜひお越しください。
• 地域の交通安全について、交通事故に気をつけて怪我のないように子どもたちには生活してほしいと願っていま
す。地域・保護者の皆様に見守られて子どもたちはたいへん幸せです。皆様には本当に感謝をしております。これ
からもどうぞよろしくお願いいたします。

8）小学校PTA
• PTA活動報告広報紙『メロディ』の一部で久保田さんのインタビューを載せていただきました。本日お配りしてお
りますので良ければお読みください。

• 一年間ありがとうございました。次年度の林さんにしっかりと引き継ぎをさせていただきます。

9）園長先生
• 新年度を元気に始めることができました。
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• 今年度は閉園に向けての1年です。
• 藤棚に白と紫に藤が咲いています。

10）幼稚園PTA
• 毎月11日ほめほめデー・・・お子様のほめほめポイントを書いてもらい保護者や先生方と共有しています。
• 4/27（木）PTA総会

11）宝南自治会
• 総会の準備作業。4/29（土）総会予定。
• 4/8（土）組長の新旧引き継ぎ会合。班長も新旧引き継ぎ資料配布。
• 公園、市からの肥料受け取り、配布（4公園分）。
• 5月の一斉清掃、案内が届いた。総会時配布。
• 災害時用支援者名簿（引き換えた）今年も市へ登録した。

12）千種ケ丘自治会
• 4/23（日）総会・・・書面総会。議案書を送ったところ。
• 古くなるが、1月ごろ痴漢が出た。山添公園上の喫茶店「レースラベンダー」の前あたりで60歳代の女性が後ろから
突然抱きつかれたそうです。警察に報告はしていないそうです。このような時は報告をすぐしてほしいということ
を役員会で確認しました。

13）千種自治会
• 総会日程・・・5/14（日）１０時より　西公民館にて。
• 班長会会議・・・4/9（日）宝塚市西公民館にて社協・逆瀬川地域包括センターの皆さんに同席願って実施いたしま
した。参加人数は新班長２５名、旧班長１５名、役員７名、社協３名、逆瀬川地域包括センター４名、総勢５４名。
１部：総会議案書内容の説明。２部：社協・逆瀬川包括センターのガイダンスにて　“ワークショップ”を初めて開催
いたしました。

• 次年度から＜見守り活動＞を新しい事業として展開しますので第二回班長会を開催予定をしています。
• ワークショップのテーマは８グループに分かれて下記のことについて意見を出し合いました。
　＊千種に住んで良かったこと・・・環境が良い、利便性・学校区が良い（徒歩距離内に公民館、交番、郵便局、
　　クリニック、小林駅、公園、スーパ、飲食店、、、、）
　＊千種の心配なこと、気になっていること・・・高齢化問題、道路幅が狭い、坂道問題、公園内の整備、荒地西山
　　線の道路完成の遅延、回覧板の停滞？、、、、等。
全体に非常に和やかなムードで、参加者の多くは千種地域の良さを再認識されたことでしょう。
社協。包括センターの皆さんにお礼を申します。

• 自治会連合会
1.第２地区自治会連合会（32の単位自治会で構成）・・・総会は書面表決、現在進行中で結果は月末です。
役員改選の年、私の会長任期は終了し、新会長候補として逆瀬台２丁目中村一雄氏、昨年からの役員会開
催はSNSを通して地域の問題点を解決する。

2.宝塚市自治会連合会（１３７の単位自治会で構成）・・・総会は５月２５日、宝塚ホテルにて開催、本年
は全役員の改選の年です。

• 千種自治会の物部副会長は健康上の理由で任期途中ですが退任いたします。この運営委員会にも時々参加させても
らいましたが今後後藤会長と清水が出席いたします。宜しくお願いします。

14）宝梅自治会
• 4/16(日)に総会を行い2022年度の総括と2023年度の計画を報告し、新年度をスタートします。
• 新年度はコロナに留意しながらも、自治会活動の完全復活を目指す所存です。
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• 特殊詐欺、消費者トラブルの対応として＃9110、118のシールを作製して各戸配布します。
• 宝塚聖天の盆踊りは8/10（木）8/11（金）に実施予定。ぜひ参加くださいとのこと。最終決定は6/24（土）。

15）逆瀬川ハイツ
• 詐欺防止用に録音可能な電話機を備えたい。4/11（火）役員会を開催して令和5年度自治会役員決定。今回は女性
の方多く約1時間で決定した。

• ひまわりの会は土曜日開催、百歳体操が会員方には良い刺激になったと思います。

16）コモンステージ逆瀬川
• 4月になり自治会も全員新メンバーとなりました。
• 4/2（日）に自治会総会、班長会議を開催しております。
• 1年間よろしくお願い致します。

17）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん
• 3/12（日）の午前中に定期的に行っているつどいを、野上第1公園で行いました。今回は清掃の他に、公園の真ん
中に10cm程の段差を作っている樹木の根っこを土で埋めてスロープを作る作業を行いました。公園の中央辺りに
その根があるのですが、ベンチや滑り台があるため、メインの通り道に段差がある状態でした。段差ができた原因
は樹木の成長だけでなく、40年程の年月の雨風で元々傾斜のある公園内から地面の砂や土が流れ出たことが大きい
と考えており、宝塚市役所公園河川課に地面の砂土を新たに入れてもらえないかと言ったこともありますが、「ま
た流れ出てしまうので」と難しいとの返答でした。走って遊ぶ子ども達が根っこに足を引っ掛けて転ぶこともあり
どうにかしたいと思い、公園内の砂土を移動させてスロープを作りました。作ったそばから雨が降り、また流れ
て、また砂土を足しての繰り返しが必要ですが、大きな樹木がたくさんあることは実は貴重なことと考えますの
で、共存できる方法で行っていきたいと思います。

• 今年は野上第1公園がオープンガーデンフェスタに参加します。4/22（土）～4/24（月）と5/19（金）～5/21（日）
です。公園のため常にオープンな場所ですが、清掃やお手入れを普段より少し心がけて迎えたいと思います。

18）社会福祉協議会　岸本さん
• 先日のコミニケーション支援ボードの話し合いと2月の創造会議の意見まとめを配布しております。
• みまもり通信について・・・宝塚では市、社協、包括さんと協働し民間事業による見守りを進めています。今回は
お店からの通報内容の一部やお店での見守りポイント、クールシェアスポット（お店や会社の場所の一部を開放
し、皆で涼をシェアする「エコ×集い・交流」の取り組みです）について掲載しています。皆さんのお知り合いのお
店、企業さんでみまもり隊やクールシェアの取り組みに興味のある方がいればぜひお知らせください。

• 子育てInstagramができました・・・地域の素敵な子育てグループさんの活動や子ども食堂など紹介しています。掲
載を希望される取り組みありましたら教えてください。

19）市民協働推進課　柄澤さん
• 「地域ごとのまちづくり計画　令和4年度進捗確認シート」の総会議事への追加のお願い。難しい場合は総会資料
に追加をお願い。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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